



Le Saint-Siège

LETTRE DU SAINT-PÈRE FRANÇOIS AUX ÉVÊQUES POUR LE SOUTIEN DE L'UNIVERSITÉ PONTIFICALE DU LATRAN

Chers frères,

l'élan constant et renouvelé de l'évangélisation, qui anime la mission de l'Église dans des contextes différents et toujours nouveaux, ne peut se produire sans le soutien d'une formation théologique et spirituelle solide et qualifiée. Celle-ci en effet permet la médiation culturelle nécessaire de la foi qui, s'articulant dans une réflexion ouverte au dialogue avec d'autres savoirs, trouve sa source première et permanente en Jésus-Christ et correspond «à la richesse multiforme du réel dans la lumière entrouverte par l'événement de la Révélation» (Const. ap. *Veritatis gaudium*, Prologue, 4 c).

Le lieu communautaire appelé à être un "laboratoire culturel" pour l'élaboration de cette pensée est principalement constitué par les universités et les facultés ecclésiastiques, désormais répandues sur tous les continents. Tout en reconnaissant la précieuse contribution apportée par chaque centre universitaire présent dans le monde, je ne peux passer sous silence le rôle tout à fait particulier joué par les institutions académiques pontificales romaines: universités, facultés et instituts qui sont souvent l'expression du charisme d'une famille religieuse lesquelles, depuis des siècles, assurent un service de formation et de recherche au profit de toute l'Église.

Parmi ces Institutions, je tiens à mentionner l'Université Pontificale du Latran qui dispense un enseignement depuis plus de 250 ans et, en vertu du lien spécial qui l'unit au Pape, porte le titre d'Université de l'Évêque de Rome.

Il est donc souhaitable que chaque année les diocèses, les Instituts religieux, les associations laïques, en envoyant des étudiants dans les universités et les facultés pontificales romaines, tiennent particulièrement compte de l'Université Pontificale du Latran où les jeunes peuvent approfondir leurs études de philosophie, de théologie, de pastorale, de droit canonique et civil comparé, de sciences de la paix et de l'écologie.

En même temps, même s'il n'est pas possible d'envoyer des étudiants à Rome, je vous demanderais de participer à la mission formatrice de l'Église, en soutenant activement notre *Alma Mater* par le biais de projets de recherche, de bourses d'études ou d'autres initiatives.

Je vous remercie du fond du cœur pour l'attention que vous portez à cet aspect si important de notre mission pastorale et, en vous souhaitant un saint et serein Noël, je bénis de tout cœur chacun de vous et vos communautés.

Rome, Saint-Jean-de-Latran, 13 décembre 2024

FRANÇOIS

Bulletin du Bureau de Presse du Saint-Siège, 13 décembre 2024

Copyright © Dicastero per la Comunicazione - Libreria Editrice Vaticana